

kommande Dampffschiff, welches etwa gegen Eils dort passirt	4 Stunden.
Mit dem Dampfboot auf der Donau nach Wien zurück	4—5 »

Also im Ganzen: 25 bis 26 Stunden.

Sehenswerthes auf dieser Route: Von Wien über Stockerau und Krems sehe man den Abschnitt: Ausflüge für einen ganzen Tag, Nr. 1, und den Abschnitt: Ausflüge auf zwei Tage, Nr. 1. Man verläßt Krems durch das Wachtthor, und geht über den Wachtberg. Beim Hewarters-Wirthshaus die schöne, 1826 erbaute Kettenbrücke über die Krems. Rechenberg war noch 1820 ein stattliches Schloß, ward aber 1823 verkauft, abgebrochen, und jetzt schon steht nur noch die Kapelle neben einigen Trümmerhaufen!! In Imbach eine der schönsten altdeutschen Kirchen Oesterreichs aus dem 13. Jahrhundert. Neben an die Ruinen eines alten Nonnenklosters. Senftenberg, eine prächtige Ruine. Durch ein herrliches Waldthal nach Mäusling. Durch Erlenswäldchen nach Hohenstein, höchst imposante Burgruine. Man überschreitet hier die Krems, ersteigt auf steilem Waldpfade die Höhe von Böhagen, dann hinab zur Ruine Hartenstein, einer der großartigsten, pittoresksten in Deutschland, in einem furchtbaren Felsenkessel, von der schäumenden Krems umrauscht, eines der herrlichsten Bilder! Hartenstein ist schon im 12. Jahrhundert genannt. 1645 ward sie vergebens von den Schweden belagert. Erst seit 40 Jahren steht sie ohne Dach. Der übrige Theil des Weges ist ohne besondere Merkwürdigkeit.